

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

Ptas. Cts

En Salamanca un mes. . . . . 1'25  
Fuera de idem. . . . . 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Domingo 3 de Agosto de 1890

Año VI—Nº 1121

## LOS PROYECTOS PENDIENTES

De algún tiempo a esta parte viene andándose por desgracia que los condes de nuestro Ayuntamiento se consagran a la oratoria con extraordinaria preferencia á otros asuntos de gran importancia é interés que duermen en las oficinas municipales el sueño de los justos.

Nos referimos á los proyectos que son pendientes de resolución y que no obstante su urgencia, permanecen abandonados, sin que nosotros llegásemos á comprender la causa que motiva tan glacial indiferencia.

Aparte del proyecto de alcantarillado que por su gran trascendencia merece detenido estudio y examen, existen otros como la organización de un cuerpo de bomberos y el establecimiento de un laboratorio químico municipal, que están ya casi ultimados, pero que no se vislumbra ni aun remotamente la fecha en que han de entrar en vías de hecho.

inútil es decir que ambos proyectos son de grandísimo interés para el vecindario salmantino.

La organización de un cuerpo de bomberos es una necesidad unánimemente sentida por la opinión, por las deficiencias que se observan en un servicio tan trascendental siempre que ocurre algún siniestro.

El establecimiento de un laboratorio químico municipal se vá haciendo indispensable en una población como Salamanca, donde la prensa dá diariamente cuenta de buen número de alteraciones en los artículos de consumo.

Además de esto es sabido que en épocas de epidemia nada hay que pueda contribuir con más eficacia al saneamiento de las poblaciones que un laboratorio químico donde existan desinfectantes para purificar la atmósfera en todas partes y con especialidad en los lugares que por cualquier motivo ó accidente se conviertan en focos de infección.

Otras mil ventajas, que sería ocioso enumerar, porque están en la mente de todos, reportaría la realización de los citados proyectos, que fueron acordados con gran fruición para echarlos rápidamente al rincón del olvido.

Por eso no nos cansaremos de lamentar que en el salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento se pierda noche gran dosis de elocuencia en asuntos de dudosa importancia

y se dejen otros de utilidad reconocida en el mayor abandono.

Ahora que el alcalde señor Baz se propone emprender una campaña enérgica para mejorar en todos sentidos las condiciones de nuestra ciudad, creemos que es el momento oportuno para recordarle que deben colocarse sobre el tapete las cuestiones que dejamos indicadas, lo cual sería mucho más práctico y beneficioso que consumir sesiones tras sesiones en chismes de vecindad y chinchorrerías de campanario.

Esta es al menos nuestra modesta opinión que coincidirá de seguro con la de todos los salmantinos, tan hartos ya de alardes retóricos y de palabras vanas como ansiosos de resultados positivos y convenientes.

## Cultos

**Santos para mañana.**—Santos Aristarco, obispo; Eleuterio, Macorato, Peregrino, Protasio y Tertulino, presbítero, mártires; Agabio y Eufonio, obispos; Domingo de Guzmán, fundador; Lugido, abad, y santas Ía, mártir y Perpétua, matrona romana.

**Iglesia conventual de San Esteban.**—Fiesta al glorioso patriarca Santo Domingo de Guzmán. A las seis y media comunión general. A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el reverendo Padre Fray Venancio de Jesús María, religioso carmelita. A las seis de la tarde santo rosario, reserva y procesión.

**Capilla de San Francisco.**—Continúa la novena al glorioso San Roque.

## Casa de socorro

**Médico de guardia para mañana.**—Don Enrique la Riva.

## Tribunales

**Sentencias.**—Condenando al procesado Julio Márquez Luceño, como autor de un delito de resistencia menos grave á los agentes de la autoridad, á la pena de tres meses de arresto mayor, accesorias de suspensión de todo cargo y derecho de sufragio durante la condena, pago de las costas procesales y 150 pesetas de multa, y caso de insolvencia, el apremio per-

sonal correspondiente, ó sea un día de prisión por cada cinco pesetas.

Otra, condenando al procesado Luís Polo Vicente, como reo del delito de hurto, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias del artículo 62, pago de las costas y á que satisfaga á Rufino Jiménez Bernal, la cantidad de 70 pesetas, por vía de restitución del estiercol hurtado.

Y, finalmente, otra absolviendo libremente á Manuela Crespo Sánchez, que será puesta en libertad inmediatamente, y declarando de oficio las costas procesales.

**Señalamientos para mañana.**—Causa instruida en el juzgado de Ledesma, contra Josefa Sendín y Manuel Pérez, por el delito de desacato Ponente, señor Velasco; fiscal, señor Torres; abogados, señores Díez del Valle y Mata; procurador, señor del Estal.

## QUISICOSAS

¿Ves el azul del cielo?

¿Ves la alborada?

Pues si cierras los ojos ya no ves nada.

\* \*

Hoy pretendo enseñaros cuatro verdades; una y dos y luego una, cuatro cabales.

\* \*

Si os parecen hoy simples las quisicosas; esperad á mañana que serán hobas.

\* \*

San Mateo y San Justo se dan de baja, porque gastan más cuartos que los que ganan.

\* \*

Hoy van las quisicosas muy de palique, y al que no le hagan gracia que se fastidie.

\* \*

La salud de San Justo tiene hemoles, pero dicen que tiene retortujones.

\* \*

Si el cólera viniese buscando el bulto, ¿qué haría San Mateo? ¿qué haría Justo?

\* \*

Le he quitado á San Justo su tratamiento. Dispensen los lectores, que es, por el verso.

\* \*

Me dijo ayer San Justo que si le ofendo, me sepulta en las ruinas de San Mateo.

\* \*

Si de noche entre sueños un ruido escuchas, soy yo que me levanto por las babuchas.

\* \*

El cantar que antecede no es cuento mio, pero á mí me hizo gracia y así lo endilgo.

\* \*

Si de noche entre sueños piensas en novios, está el quisicosero casi casómetro.

## Diario local y provincial

Por defunción del que la desempeñaba, se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Valero, dotada con el sueldo anual de 500 pesetas, satisfechas por trimestres vencidos.

Los aspirantes á dicha plaza pueden solicitarla en el término de ocho días.

En el piso principal del edificio que ocupará en breve el Café de la Perla, se instalará, según nuestros informes, un círculo de recreo, que contará con el valioso concurso de varias personas distinguidas de esta localidad.

Asegúrase que de las ochenta cesantías que acaban de hacerse en el ministerio de la Gobernación, corresponderán algunas á las oficinas de este gobierno civil.

No ha tomado aún posesión de su nuevo cargo el visitador de consumos señor Meca, y ya se dice que son muchas las solicitudes que se presentarán para ocupar la vacante de dicha plaza municipal.

A juzgar por los preparativos que hace el Ayuntamiento de Peñaranda, promete estar muy concurrida y animada la feria que tendrá lugar el día

15 del actual mes, en aquella importante villa.

Ha quedado cesante el inspector de vigilancia de Béjar, don Antonio Brujulada.

Esta noticia producirá gran disgusto en aquella población, donde el señor Brujulada era muy apreciado por la rectitud y celo con que supo llenar siempre los deberes de su difícil cargo.

Dice un periódico que el Gobernador civil de la provincia, señor Soldevila, ha pedido licencia con el sólo fin de traer á esta capital á su distinguida familia.

Ha fallecido en el Hospicio provincial la Hermana de la Caridad Sor Ciriaca Sainz Espinosa. Muy amante de los pobres, en bien de los cuales trabajaba hasta el sacrificio, se distinguió siempre Sor Ciriaca por su ardiente caridad. Descanse en paz la virtuosa hija de San Vicente.

Se ha inscrito como miembro titular del Congreso Católico de Zaragoza, don Jacinto Vázquez de Parga.

En Rio Janeiro acaba de formarse una sociedad anónima denominada Exposición Española, con un capital de 500.000 pesetas, la cual tiene por principal objeto la introducción y propaganda de todos los artículos que produzca la industria y la agricultura española, lo mismo que establecer giras para facilitar el envío de las importancias de las remesas y practicar otras operaciones.

Aplaudimos el pensamiento, por ser de interés para nuestro comercio en general, y de esperar es que á su realización coadyuven los fabricantes, industriales y exportadores, que serán los más favorecidos con la instalación de dicha sociedad, así como también la Compañía Trasatlántica, haciendo escala sus vapores en Rio Janeiro y tomando las mercancías en los puertos de España en combinación con los de las costas, elemento importantísimo para dar vida al comercio de nuestros productos y fomento de nuestra industria en aquella parte de América.

El día 5 del corriente mes, embarcará don Fernando Tabernero los toros que han de lidiarse el día 10 en la plaza de San Sebastián.

Como el señor Tabernero ha hecho embarcadero especial, no faltará aficionado á presenciar la clausura de los toros en los cajones ó jaulas *ad-hoc*, construidas para el efecto.

Don Ramón Losada ha regalado á la iglesia parroquial de Mozárbez tres preciosas imágenes, de San José, San Ramón y Santa Teresa, cuya bendición tuvo lugar el día del Apóstol Santiago. Con este motivo se celebró una

solemne fiesta, en la que predicó el celoso cura ecónomo de citado pueblo don Polidoro González Juanes.

Anoche salió para San Sebastián nuestro querido amigo y colaborador don Arturo Núñez, que nos promete correspondencias, dándonos cuenta de lo que en la capital de Guipúzcoa ocurra y pueda interesar á los lectores de EL ADELANTO.

En las próximas témporas de San Mateo, conferirá órdenes generales el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis.

Están señaladas para este mes, en esta Audiencia de lo Criminal, nueve causas por jurados.

Debiendo tener lugar la subasta para contratar por sistema mixto el servicio de subsistencias de la plaza de Ciudad-Rodrigo, el día 18 del mes actual, en vez del día 7, como equivocadamente se dice en el pliego de tipos límites publicado en el *Boletín oficial*, se advierte así por la comisaría de guerra de la citada plaza, para conocimiento de los que quieran interesarse en la referida subasta.

La cosecha de garbanzos en Fuentesauco es abundantísima.

En el correo de ayer se recibió en este Gobierno civil, la cesantía del activo y celoso inspector de vigilancia don Baltasar Rodríguez.

Sentimos de todas veras que las veleidades de la política priven á Salamanca de los servicios de un funcionario tan digno y tan inteligente como el señor Rodríguez, que por virtud de su discreción y moralidad en el desempeño de su espinoso cargo, ha logrado captarse las simpatías de todo el vecindario.

Para sustituir al señor Rodríguez, ha sido nombrado don Juan Meca, que ya ejerció este cargo durante la última dominación conservadora, conquistándose gran prestigio por su rectitud y probidad, al par que por su energía.

Es muy considerable el número de familias de nuestra población que han salido á veranear durante la pasada semana.

Hasta ahora es muy insignificante la cantidad recaudada para el fin de que se celebre una tercera corrida en la próxima feria de Septiembre.

Si las cosas no varían mucho, puede asegurarse que no tendremos más que dos fiestas taurinas en la indicada época.

Hoy empezará á amenizar el paseo de la plaza, la banda provincial que dirige el señor Mezquita.

A propósito de esto, nos ruegan

muchos suscritores, que llamemos la atención del excelentísimo Ayuntamiento para que, en vez de interpretar el programa de ocho á diez de la noche, sea de nueve á once durante el mes de Agosto. En Septiembre, cuando son los días más cortos, pueden fijarse otras horas; pero hoy por hoy se prefieren las horas que indicamos en este suelto.

Ayer á las cuatro y media de la tarde falleció el antiguo é inteligente oficial primero de la secretaría de la Universidad Literaria, don Ricardo Montero.

Enviamos el pésame á su desconsolada familia.

Dice ayer *La Región*:

«Esta mañana se ha celebrado en la Delegación de Hacienda, el juicio administrativo por introducción de matute en esta capital de 56 litros de vino, contra el señor Pollo (padre), quien ha sido condenado al pago de 76 pesetas, ó sea triples derechos.»

Ha sido nombrado inspector de tercera clase con destino á Bejar don Eusebio Cea.

El excelentísimo señor Obispo ha practicado su pastoral visita al convento de Santa Ursula y ha confirmado la elección de Abadesa, siendo nombrada la R. M. María Purificación de Jesús.

El día señalado por la ley, se expusieron al público en Ledesma, según nos dice nuestro Corresponsal, las listas del censo que han de regir en las futuras elecciones en aquella villa y que hace subir á 769 el número de electores en todo aquel término municipal.

Las listas parecen hechas con entera imparcialidad y es seguro que no darán lugar á muchas reclamaciones. No de todas se podrá decir otro tanto.

Los precios del mercado de Zamora en la semana actual, han sido los siguientes:

Trigo de 9'75 á 9'50 pesetas fanega  
Cebada de 6 á 6'25 id.  
Centeno á 7 id.  
Algarrobas de 6 á 6'25.  
Harina de 1<sup>a</sup> á 3'25 pesetas arroba.  
Idem de 2<sup>a</sup> á 3 id.  
Idem de 3<sup>a</sup> á 2'50 id.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular y querido amigo don Antonio Rodríguez Martín, farmacéutico de Tamames, que ha permanecido dos días en nuestra población.

En los diferentes fielatos de la capital fueron decomisados ayer varios artículos de consumos, que trataron de introducirse sin previo pago de los derechos correspondientes.

La Junta de Patronos de la Caja Banco, fundada por los difuntos condes de Crespo-Rascón, ha interpuesto el correspondiente recurso de apelación contra la sentencia dictada hace pocos días en el pleito que contra el sustentan los señores don Fernando Dilitala, vizconde de Revilla y marqués del Vado.

También ha solicitado del ministro de la Gobernación la licencia necesaria para continuar sus gestiones de defensa de la Caja.

A los efectos del artículo 17 de la ley de 10 de Enero de 1879 y de los 23 y 24 del Reglamento de 13 de Junio del mismo año, se publican en periódico oficial las relaciones nominales rectificadas de los dueños de terrenos radicantes en término de Puer de Béjar que se pretenden expropiar para la construcción del ferrocarril de Plasencia á Astorga, señalando plazo de quince días, para que los interesados hagan las reclamaciones que en su derecho conduzcan.

El último mercado de Ledesma estuvo desanimado como todos los de esta época del año; no tanto, sin embargo, como el del jueves anterior según puede verse por los siguientes detalles.

Reses registradas. . . . .	267
Vendidas. . . . .	87
Terneras id. . . . .	46
Vendidas. . . . .	31
Cerdos registrados. . . . .	86
Vendidos. . . . .	31

Los precios de estas clases de ganados se mantuvieron firmes y en alza el de las reses de trabajo; lo mismo que el de los cereales, puesto que vendieron:

Trigo á 37 y 38, reales fanega.  
La cebada nueva á 22 y 23, id.  
Centeno á 27, y algarrobas á 26

Un periódico local dice que no cierto que el Gobernador civil de provincia señor Soldevila haya pensado presidir la primera sesión que celebre el excelentísimo Ayuntamiento como anuncia *La Legalidad*.

Anoche se repartió profusamente esta mañana ha aparecido pegada las esquinas una hoja en la que convoca á todos los vecinos electores de Salamanca, á una reunión pública que tendrá lugar hoy domingo á las diez de la mañana, en el Salón Oriental, con el fin de discutir la conducta del concejal don Urbano Turiel.

Se dice que durante las próximas ferias actuará en el teatro del Hospital una compañía de zarzuela.

En virtud del resultado de las oposiciones últimamente celebradas para proveer una de las cátedras de Lengua Griega, vacante en esta Universidad, ha sido nombrado profesor de dicha asignatura en la Facultad de

...offa y Letras de Salamanca, el  
...don Enrique Sous de Caste-

El día 29 del próximo pasado Julio  
...on capturados por la Guardia ci-  
...del puesto de Lumbrales, tres su-  
...vecinos del pueblo de la provin-  
...de Zamora, llamado Corrales á  
...enés se supone autores del robo  
...varios géneros de comercio cuyo  
...se hace ascender á 183'64 pe-

Los géneros robados pertenecian  
...don Agustín González, vecino de  
...moselle (Zamora), y el robo se  
...metió en la referida villa de Lum-

El juez de instrucción de Vitigudi-  
...a cuya disposición están los auto-  
...del hecho, ha comenzado á instruir  
...sumario.

**Dice La Liga:**

Hace tiempo que nosotros nos  
...pamos de los pronósticos que  
...biamos formado acerca de las lo-  
...rias alemanas, nada satisfactorios  
...cierto para las casas expende-  
...ras de los billetes; por cierto que  
...nuestra conducta no halló gran  
...ogida en nuestros colegas, que  
...blicaban los anuncios de las mis-  
...as, en nuestro deseo de ostar al  
...erta siempre de todo aquello que  
...pueda perjudicar á las clases que  
...representamos.

Mas hoy que hemos visto confir-  
...adas aquellas nuestras presuncio-  
...es, y sin que pongamos comenta-  
...o alguno de nuestra cosecha, vea-  
...os la siguiente noticia que publi-  
...a *Gaceta Española* de Londres,  
...erca de este particular, bajo el  
...pígrafe *¡Ya pareció aquello!*

*Berlin 8 Julio.*—La policia de  
...berlin se está incautando de toda  
...documentación y sellando judi-  
...cialmente las oficinas en donde se  
...xponden billetes de loterías ex-  
...tranjeras.

Las loterías contra las cuales  
...ocede la policia más particular-  
...mente, son las que se llevan á cabo  
... Sajonia y Hamburgo »

Hace tiempo que venimos lla-  
...mando la atención sobre el «nego-  
...o» que explotaban «los tan re-  
...ntados banqueros Valentín y Com-  
...añía, de Hamburgo,» negocio que  
...presentaba todos los aspectos de  
...robo bien pensado.

A la prensa y al público nos he-  
...mos dirigido varias veces, excitán-  
...o á la primera á suprimir el rim-  
...bombante y tal vez mal pagado  
...uncio que como reclamo (no co-  
...o cebo), publica y aún continúa  
...blicando con escándalo de los  
...e, como nosotros, vemos y pene-  
...ramos lo que otros no ven ni pe-  
...stran

Nuestras excitaciones, nuestra  
...za de alerta no ha sido escuchada  
...por esta prensa, y hoy, en vir-  
...tud del telegrama recibido, exigi-  
...mos al gobierno español suprima  
...mediatamente todas las agencias

de lotería de Hamburgo, y se in-  
...caute de papeles y proceda contra  
...los «loteros».

Por lo demás, en el número 20  
...de *La Gaceta Española*, fecha 14  
...de Mayo, publicamos un artículo  
...con el epígrafe Lotería Alemana,  
...que termina:

«Dos preguntas para acabar.

¿Por qué no dicen ustedes el  
...nombre y apellido, provincia y po-  
...blación, calle y número de casa de  
...los agraciados con los premios de  
...1.515.000 reales, otro tambien de  
...la misma cantidad, uno de 1.250.000  
...reales y así sucesivamente con las  
...cantidades de 920.000, 910.000  
...500.000, 400.000 y 250.000 reales?

¿Por qué omiten ustedes esto en  
...el prospecto, y solo indican las  
...grandes cantidades que han tenido  
...el «placer» de pagar en España?

La contestación la esperamos con  
...la venida del Mesías »

**Sucedidos y ecos de la prensa**

**Una madre que mata á sus hijos.**  
—En el pueblo de Saint Christophe-  
...L' Allier, en el límite de los depar-  
...tamentos de Haute-Loire y Lozere,  
...acaba de cometerse un crimen es-  
...pantoso.

El viernes de la semana pasada,  
...y poco después de haber amaneci-  
...do, los criados de un granja proxi-  
...ma al rio Dechapeauroux vieron  
...cerca de un puente que le cruza  
...una mujer echada en la orilla con  
...la mayor parte del cuerpo sumer-  
...gido en el agua.

Cerca de ella, y tambien medio  
...sumergidos, yacian los cadáveres  
...de dos niños pequeños.

Inmediatamente se prestaron so-  
...corros á los ahogados.

La gente del pais reconoció a una  
...mujer y á sus dos hijos.

Aquella desgraciada, que no te-  
...nia mas que veintiseis años y esta-  
...ba casada con un tai Rabeyrolle,  
...habia manifestado varias veces la  
...intencion de matarse juntamente  
...con su marido y sus hijos.

Hé aqui de que manera puso en  
...práctica su proyecto:

Hacia diez dias que habia dado  
...á luz, y como no estaba completa-  
...mente restablecida, su marido la  
...velaba todas las noches.

El jueves por la noche, cuando su  
...marido se acercó a la cama para  
...cuidarla, su mujer le pidió para  
...que se acostase, porque, según de-  
...cía, se encontraba mucho mejor.

El pobre hombre, rendido de fati-  
...ga, no se hizo de rogar, y se echó  
...en un catre, quedandose profunda-  
...mente dormido.

Esto era lo que preveía su mujer.  
...Cuando Rabeyrolle se despertó  
...era ya de dia, y juzgábase cual sería  
...su asombro al encontrar la habita-  
...ción desierta.

Su mujer se habia marchado, y  
...los cuévanos de los dos niños ha-  
...oían desaparecido.

La desgraciada, al ver á su mari-  
...do durmiendo, cogió a los niños  
...en sus cuévanos, dirigiéndose apre-  
...suradamente al rio, que distaba dos  
...kilómetros de su casa.

En cuanto llegó al puente que  
...cruza el rio de Chapeauroux, y que  
...tiene más de 30 metros de eleva-  
...ción, arrojó á las dos pobres criatu-  
...ritas por encima del antepecho, y  
...ella se tiró en seguida.

Uno de los niños tenia veintitres  
...meses, y el otro diez dias

La criminal sobrevivió, y fué  
...trasladada á un mesón, donde pudo  
...recobrar el conocimiento.

Al ser interrogada, no dió ninguna  
...prueba de arrepentimiento, sintien-  
...do únicamente no haber pod do en-  
...contrar la muerte, pero consolando-  
...se diciendo «que acabará por ma-  
...tarse.»

Parece que la infanticida no tieno  
...su razón cabal, hace dos años in-  
...tentó suicidarse tirándose á un  
...pozo.

La impresión causada en aquel  
...pais por este crimen es inmensa.

**Catástrofe minera.**—Según tele-  
...gramas recibidos de Saint-Etienne  
... (Francia), anteanoche ocurrió una  
...horrible catástrofe en la región  
...minera de Pellissier, motivada por  
...una explosión de fuego grisou en  
...el momento mismo en que los obre-  
...ros se disponian á bajar á una  
...mina para reanudar sus trabajos  
...de noche.

Dentro de la mina donde ocurrió  
...la catástrofe, hallábanse 141 obre-  
...ros.

La explosión fué terrible, llevan-  
...do á todas partes la consternacion  
...y la alarma. Desde el primer mo-  
...mento comenzaron los trabajos con  
...gran actividad para extraer á los  
...obreros, tarea bastante dificultosa  
...si se tiene en cuenta los derrum-  
...bamientos ocurridos.

Han sido extraidos 38 cadáveres  
...y algunos heridos con gravísimas  
...quemaduras.

**Servicio telegrafico de preferencia**

(abono diario de 100 á 500 palabras)

**PRECAUCIONES**

**Madrid 3.**—El Gobierno de Por-  
...tugal ha prohibido, fundándose en  
...razones sanitarias, la entrada de los  
...trenes españoles en el territorio  
...del vecino reino.

Los viajeros quedan detenidos  
...en Elvas hasta que se lleve á cabo  
...la construcción de un lazareto.

El ministro de la Gobe.nación  
...de España señor Silvela, ha dirigi-  
...do una circular telegráfica á todos  
...los gobernadores de las provincias  
...fronterizas prohibiendo rigurosa-  
...mente el establecimiento de laza-  
...retos y cordones sanitarios, medi-  
...das preventivas que no solo son  
...inútiles, sino altamente perjudicia-  
...les para el comercio y la industria.

En dicha circular se autoriza á  
...los gobernadores para que hagan  
...uso de la fuerza en caso necesario  
...para hacer cumplir sus órdenes en  
...estos asuntos.

**LA EPIDEMIA**

**Madrid 3.**—En Argües (Toledo)  
...han ocurrido cuatro invasiones.

En Llerena (Badajóz) aumenta el  
...número de los atacados.

En Valencia el estado sanitario  
...mejora de día en día.

**UN MOTIN**

**Madrid 3.**—En Linares (Jaén)  
...han promovido un motin las ver-  
...duleras para protestar de ciertas  
...medidas adoptadas por las autori-

dades de aquella población y rela-  
...tivas al orden de los mercados.

Las amotinadas saquearon la casa  
...del rematante de consumos, que-  
...maron todos los muebles que en  
...ella encontraron y destruyeron to-  
...dos los efectos que en el resguardo  
...hallaron.

**REUNIÓN OBRERA**

Hoy se celebrará en el Liceo  
...Rius una reunión de obreros para  
...condenar la conducta de los fabri-  
...cantes de Manresa y Málaga, pro-  
...testar contra los atropellos de las  
...autoridades y mostrar solidaridad  
...á los huelguistas.

**LAS HUELGAS**

**Madrid 3.**—Es probable que el  
...lunes terminen las huelgas.

Las autoridades toman toda cla-  
...se de medidas para proteger á los  
...obreros de Málaga y Manresa que  
...deseen trabajar. —NIETO.

**CAFÉ-RESTAURANT**

DE LA

**UNIVERSIDAD**

55, RUA, 55

El dueño de este nuevo establecimien-  
...to, MARCELINO CHAPADO, antiguo  
...cocinero del Café de las Cuatro Estaciones,  
...tiene el gusto de ofrecer al público sal-  
...mantino un abundante é inmejorable  
...surtido de los géneros que comprenden  
...los ramos de pastelería y repostería, como  
...asimismo gran variedad de los mejores  
...vinos, licores y cervezas, pescados fres-  
...cos y mariscos.

Cubiertos á la carta, desde 60CHO rea-  
...les en adelante. Se admiten abonos y se  
...sirve á domicilio.

**CAFÉ-RESTAURANT**

DE LAS

**CUATRO ESTACIONES**

SALAMANCA

Atendiendo á las repetidas instancias  
...de numerosos amigos que nos honran  
...con sus favores, y una vez que debemos  
...á todas las clases sociales igual gratitud  
...y reconocimiento por la preferencia con  
...que nos han distinguido, serviremos en  
...adelante en nuestro *Restaurant* desde la  
...ración más modesta hasta los más deli-  
...cados y exquisitos platos, con gran re-  
...baja en los precios y más esmerado ser-  
...vicio, si cabe, así en los pedidos á la  
...carta como en los de abono y cubiertos,  
...que serán estos de dos pesetas en ade-  
...lante.

A éste fin y considerando hasta ahora  
...deficientes los servicios de la dependen-  
...cia de cocina por la escasa variación de  
...platos, hemos hecho venir un notable  
...Jefe de cocina, que lo era antes del *Gran*  
...*Café-Restaurant España*, tan favorecido  
...en la corte, y que ejecuta con delicado  
...gusto y maestría, cuanto abraza el arte  
...culinario y de repostería.

Salón para bodas y reuniones, capaz  
...para cien cubiertos, comedores indepen-  
...dientes.

Se admiten abonos á precios conven-  
...cionales.

Se sirven encargos y á domicilio.  
...Lista general en el establecimiento  
...con variación de platos del dia.

**Pérdida.** Se suplica á la persona  
...que haya encontrado  
...un rosario de nácar y plata con crucifijo  
...del mismo metal, que se ha perdido des-  
...de la plazuela de Fray Luis de León á  
...la calle de Libreros, lo entregue en la  
...Administración de este diario, donde se  
...le gratificará.

**LAS ACREDITA-**

das bizcochetas ó bollos que tanta aceptación tienen en esta capital por su buena calidad, se venden en la calle de Serranos, núm. 9, al precio de dos reales docena.

**En la tienda** de comestibles de Idefonso Martínez, se vende chocolate de 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

**Arriendo** don Angel Martín Valle, arrienda 30 huebras de tierra en esta socampana, y casa para labrador, en el arrabal de la puerta de Zamora.

**Domingo Roche** *mar-*  
*molista*  
sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

**Almoneda** de muebles por ocho días Desde el 15 del actual se hace en la calle de las Tahonas Viejas, casa de balcon corrido, desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde.

**Se vende** una casa nueva, de planta baja y sin número, en el Pozo Hilerá.  
En la misma darán razón.

**LA ARGENTINA**

**SASTRERIA DE JUAN PEREZ**, participa á su numerosa clientela su traslado á la **CALLE DE TORO, NUM. 11.**

**VENTA DE FARMACIA**

Se traspasa una en la provincia de Zamora y á 14 kilómetros de la capital, siendo única, en pueblo de importancia, con buen partido y utilidades.

En Salamanca, informarán en el establecimiento de Droguería y Farmacia de los señores Hijos de Villar y Pinto.

**Se subarrienda** la tienda de comestibles y vinos situada en la calle de Toro, número 102. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

**Se vende** la casa número 30 de la calle de Zamora.  
En la misma darán razón.

**Probad y** os convencereis contra el dolor de muelas.

Único antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, **barbería de Funcia.**

**NUEVA ALMONEDA**

En la plazuela de la Reina, número 2, bajo, están á la venta los muebles siguientes:

Un entredós de nogal con tapa de mármol de Italia, un armario-ropero de nogal, una jardinera de nogal, una librería de pino, una consola de nogal, varias mesas de nogal con tecedor y pie de aguja y varios colchones y catres.

Se compran y componen toda clase de muebles: se pasa á domicilio á recibir los encargos.

Antonio Sáenz, plazuela de la Reina 2, bajo

**Se vende** el cajón número 9 de la plaza de la Verdura, primera fila de los huioneros. En el mismo se dará razón.

**Ama de cría** para casa de los padres. Se desea una con leche fresca. Plaza de San Juan, número 6, darán razón.

**ALMACEN DE MADERAS**

DE

**J. Garcia de Piedra y Compañía**  
Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos.

**Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.**

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

**DROGUERIA**

MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

**Hijos de Villar y Pinto**  
Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos de todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, aullina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

**Se vende** una casa en la Plazuela de San Cristobal, número 4; en la administracion de este diario darán razón.

**Se vende un faetón**

casi nuevo, con capota, para uno y dos caballos. Darán razón en la tahona de San Bernardo.

**RAFAEL BRIZUELA**

DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

**ISLA DE LA RUA**

**El profesor** de dibujo del Colegio del Sagrado Corazón se propone dar á conocer estas vacaciones, algunos procedimientos nuevos y completamente desconocidos en Salamanca, hechos sobre porcelana dura, cristal, etc., tanto al óleo como con pinturas vitrificables al fuego.

Como es cuestión de procedimientos, no es necesario poseer previamente el dibujo.

Las muestras de estas clases de trabajos estarán expuestas en el estudio del señor Zapata, calle de San Pablo, quien no solo las presentará á cuantas personas deseen verlas, sino que dará todos los informes y detalles que se le pidan.

**SE VENDEN** monturas á la Ro-  
yal, Sevillana y gal-  
lápago inglés; montura de piel de cerdo,  
para señora, toda completa, y unas guar-  
niciones á la calesera, guarnecidas con  
cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

**Se alquilan** los siguientes  
locales: El pi-  
so principal de la casa número 2 del  
Pozo Amarillo, con habitaciones es-  
paciosas para oficinas y cómodas para  
vivir, con balcones para la plaza de  
la Verdura. Una panera en la calle de  
Toro, núm. 74. Dos idem alta y baja  
en San Mateo, número 10. Darán ra-  
zón, Rua, número 2, platería.

**SE ARRIENDA** en la bajada de  
San Julián, nú-  
mero 4, un portal propio para tienda de  
ultramarinos ó otro comercio análogo.  
En el mismo darán razón.

**UNA BUENA NOTICIA**

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del  
putado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente hon-  
ríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obteni-  
do la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya com-  
prensión considera los bragueros RAMON *de ingeniosos mecanismos y dignos de com-  
tir con ventaja con los de su clase.* Han sido concedidos á su autor dos Reales Privi-  
legios (patente de invención por 20 años): uno por el magnifico aparato ocluser-re-  
strictivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremall-  
ra colateral. Pídase el folleto que se remite mediante dos sellos de á 15 céntimos.  
—Carmen, 84, 1.º Barcelona.—Recibe de nueve á una y de siete á cuatro.

**PÍLDORAS CATÁRTICAS**

La Mejor  
MEDICINA  
de Familia.

DEL DR. AYER

Premiadas con  
MEDALLA DE ORO  
en la Exposición Universal de Barcelona



Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y ÚNICO que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de

vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el

**Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.**

Agentes generales en España VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona

**BAÑOS MINERALES DE LEDESMA**

Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis neuralgias, escrófulas, herpes, cloro anemias, desarreglos menstruales, traqueítis, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el Establecimiento.

**FARMACIA**

DE LOS

**HIJOS DE VILLAR Y PINTO**

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía.

Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

**5 y 7-Plaza de la Verdura-5 y 7**

**FUENTE DEL ESTÓMAGO**

EN

**Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca**

AGUA SULFURADA-SÓDICA--BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la *dispepsia* (digestiones difíciles), *gastralgia* (dolores de estómago) y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple *pirosis* (acidez), hasta la *úlcera gástrica*. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato génito-urinario y sobre todo en la del respiratorio siendo una verdadera cura específica para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

**Se vende papel viejo.**